

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 30 de mayo de 2023

## MINISTERIO DE DEFENSA

### @DefensaEc

Las @FFAAECUADOR, a través de la @armada\_ecuador incautan en alta mar aproximadamente 1 tonelada de sustancias sujetas a fiscalización que tenían como destino Centro América. [Ver más](#)



### @DefensaEc

Las @FFAAECUADOR vigilan desde el aire para mantener la seguridad y defensa del país. [Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

### En Ecuador hay 280 menores de edad sentenciados por delitos graves. La Hora

En el primer trimestre del 2023, hubo 17 menores con sentencias. Uno de los casos más sonados fue el de alias 'Boquita', de 13 años, implicado en delitos de secuestro y asesinato. Sicariato, robo, secuestro y extorsión fueron los delitos graves por los que en el primer trimestre del 2023 se sentenció a 17 menores de edad. [Ver más](#)



### Tungurahua: falta de garantías motiva a policías a pedir su retiro. La Hora

Son 65 uniformados policiales los que, en lo que va de este 2023, han pedido la baja o cese de funciones de la Policía Nacional en Tungurahua, esto según las cifras dadas por Marco Enríquez, jefe del Distrito Ambato Norte. [Ver más](#)



### ¿Estado de excepción logró sus objetivos? La Hora

No se descarta que la medida sea renovada; según las autoridades ha sido efectiva. 'Favorable', así es como califican las autoridades de Los Ríos al estado de excepción declarado en la provincia y que finaliza pasado mañana.

Por su parte, varios ciudadanos también manifestaron que hay una percepción de disminución de la 'ola' de inseguridad al menos en Quevedo, una de las ciudades más violentas. [Ver más](#)



### El robo de 7 millones de dólares a un narco mexicano desató la matanza de agentes de Manta. Extra

Lo que presuntamente desató la furia de un capo mexicano, en contra de un grupo de agentes de tránsito de Manta, habría sido el 'pateo' de siete millones de dólares. Este sería el origen de la serie de hechos violentos que terminaron con la vida de cinco vigilantes manabitas y que incluso han dejado víctimas colaterales, de acuerdo con información proporcionada por una fuente policial. [Ver más](#)



### Policía detiene a sospechosos del femicidio de tres mujeres en Quinindé. El Comercio

La Policía Nacional del Ecuador detuvo a dos presuntos autores directos del femicidio múltiple de 3 mujeres, en Azuay, este 29 de mayo de 2023. Así lo dio a conocer el comandante General de la Policía Nacional, Fausto Salinas. [Ver más](#)



Nota referente:

[El Telégrafo](#)

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 30 de mayo de 2023

<p><b>La extorsión toca las puertas de librerías en Guayaquil. Primicias</b> La inseguridad, como una nueva pandemia, obliga al cierre de negocios en Guayaquil. Los más recientes objetivos de los delincuentes son espacios culturales dedicados a la venta de libros. La librería La Gloriosa cerró sus puertas debido a la extorsión. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Un policía que trabajaba en una cárcel fue asesinado en Manabí. Primicias</b> El policía Henry Santos Esmeralda Bermeo, de la Unidad de Contingencia Penitenciaria fue asesinado a tiros dentro de un bus en la zona sur de Manabí, la tarde de este 29 de mayo de 2023. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Explosivos y un fusil fueron hallados enterrados en Durán. El Comercio</b> Material bélico fue hallado enterrado en el cerro Las Cabras, en Durán, durante un operativo policial. La acción se realizó a las 20:30 del domingo 28 de mayo de 2023. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Fuerza de Tarea Durán, integrada por grupos élites militares, se despliegan en cerro Las Cabras y otras zonas conflictivas del cantón. El Universo</b> La tarde de este lunes 29 de mayo esa intervención estuvo liderada por grupos élites de militares que conforman la Fuerza Tarea Durán, cuya operatividad en el cantón guayasense se inició en días recientes. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Militares intervienen nuevamente el cerro Las Cabras en Durán. Primicias</b> Al menos tres integrantes de un grupo de delincuencia organizada fueron detenidos las tarde del 29 de mayo, tras un mega operativo militar en el cerro Las Cabras de Durán (Guayas). Este peligroso cerro de Durán, ciudad a pocos minutos de Guayaquil, concentra a las bandas dedicadas al microtráfico de drogas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Policías tienen trabas para acceder a urbanizaciones a atender casos de violencia intrafamiliar y otras alertas. El Universo</b> Este fin de semana, un hombre en estado de embriaguez realizó disparos contra la garita de una urbanización de la avenida Samborondón. A pesar de que eso causó heridas leves a un guardia de seguridad, que fue hospitalizado, la Policía no pudo entrar al conjunto residencial porque los implicados en el caso no lo aprobaron. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Un operativo de control de armas blancas se ejecutó en la Marín. Expreso</b> Cerca de un centenar de miembros de cinco entidades de seguridad y municipales participaron la mañana de este lunes 29 de mayo en un operativo de control de armas blancas en el sector de La Marín. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Cómo el Tren de Aragua logró “desaparecer” a temidas bandas peruanas y tomar la batuta del crimen en suelo ajeno. Infobae</b> El temido y sanguinario Tren de Aragua dejó de ser hace bastante tiempo solo un disperso grupo criminal que tenía un rezago de sus integrantes en algunos países de Sudamérica por culpa de la migración. La verdad es que esta temida banda, que se fundó en Venezuela durante el año 2014, llegó al Perú y otros territorios de la región para quedarse por mucho tiempo. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La minería formal paralizada, mientras un militar combate a la ilegal. La Hora</b> La dirección de la Agencia de Regulación y Control ahora está en manos de un militar en servicio pasivo con la mira en limpiar la casa. Las inversiones formales están paralizadas. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 30 de mayo de 2023

<p><b>@FFAAECUADOR</b> #LosRíos Efectivos de las @FFAAECUADOR realizando operaciones militares en los cantones #Palenque y #Ventanas aprehendidos a 04 ciudadanos y decomisaron:</p> <ul style="list-style-type: none"><li>- 02 armas de fuego.</li><li>- 06 cajas de munición 9 mm.</li><li>- sustancias sujetas a fiscalización. <a href="#">Ver más</a></li></ul>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Sucumbíos Efectivos de las @FFAAECUADOR realizando operaciones militares en el sector de #Sansahuari localizaron camuflados en la vegetación 1000 glns. de diésel y 20 glns. de gasolina, se aseguró el área y se comunicó a las autoridades competentes para los trámites de ley. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> #EI Oro Las @FFAAECUADOR realizando operaciones militares en los cantónones de #Pasaje #Machala decomisaron:</p> <ul style="list-style-type: none"><li>- 02 pistolas 9mm</li><li>- 02 alimentadoras</li><li>- 15 municiones 9mm</li></ul> <p>Durante estas operaciones aprehendieron a 02 ciudadanos que fueron puestos a órdenes de las autoridades competentes. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> #Galápagos   La Capitanía de #PuertoAyora en coordinación de las autoridades locales actuaron ante la emergencia reportada en la embarcación 'SUNRAY' misma que producto del fuerte oleaje sufrió un #siniestro marítimo dejando una turista ecuatoriana fallecida. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FuerzaAereaEc</b> Las @FFAAECUADOR a través del Ala de Combate N°. 22 con el helicóptero Bell TH 57 continúan cumpliendo misiones de vigilancia y reconocimiento en el perfil costanero de la provincia de Santa Elena. Esto permite precautelar la seguridad de la ciudadanía. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>No se registran asesinatos en Durán en una semana de intervención, según militares. Ecuavisa</b> Una semana después de que la Fuerza de Tarea Conjunta empezó a patrullar Durán, los operativos comienzan a dejar resultados positivos. Según los militares, seis sujetos considerados de alta peligrosidad han sido detenidos y, además, no han existido asesinatos durante estos primeros días de intervención. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@teamazonasec</b> #VIDEO   Destinan 90 policías adicionales en Durán para intensificar los operativos <a href="http://ow.ly/C48B50Oz2fK">http://ow.ly/C48B50Oz2fK</a>. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@LaDataEc</b> #Urgente ¡EL CASO GABELA LOS PONE A TEMBLAR A LOS RESPONSABLES! EL tercer informe incluye el móvil del crimen del general Jorge Gabela y el detalle sobre los autores intelectuales con las pruebas que los vinculaban. Meza dijo que tratarán de entregarlo antes del plazo otorgado por la Corte Constitucional. Manifestó, el perito, Roberto Meza. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 30 de mayo de 2023

## Primo de Piero Hincapié sigue secuestrado en Esmeraldas: captores estarían exigiendo un millón de dólares. Vistazo

Desde el pasado jueves, 25 de mayo del 2023, el primo del futbolista ecuatoriano Piero Hincapié permanece secuestrado, sin que hasta el momento se hayan informado avances de la investigación.

El hecho ocurrió a las 8:30 de la mañana, mientras la víctima circulaba en su auto camino al trabajo en San Lorenzo, provincia de Esmeraldas. [Ver más](#)



## ¿Cómo saber si estás en la mira de los ciberdelincuentes? Vistazo

Los ciberdelincuentes están en constante búsqueda de oportunidades para poder obtener información y causar daños en los usuarios. En la actualidad existen señales que permiten reconocer si alguien está en peligro de convertirse en una víctima de estos estafadores informáticos y así tomar las medidas necesarias para poder salvaguardar la seguridad en línea. [Ver más](#)



## @EICentinelatv

#Carchi #Tulcán #Urbina #Operativos #Control #Militares

En los operativos de control se logró decomisar 16 armas blancas, 6 pipas artesanales y una réplica de arma de fuego. [Ver más](#)



## @EICentinelatv

#Carchi #Mercadería #Contrabando #CantónMontúfar #LaPaz

En el sector de La Paz, cantón Montúfar, el fin de semana ocurrió un enfrentamiento entre civiles y fuerzas del orden, decomiso de un cargamento de cigarrillos valorado en 220.000 dólares. [Ver más](#)



## @ecuavisa

El Gobierno decidió que la Fuerza de Tarea Conjunta se mantendrá tras cumplir un año. [Ver más](#)



## @ecuavisa

Fuerza de Tarea Conjunta capturó a 6 miembros de bandas narcocriminales en Durán. [Ver más](#)



## @ISSFA ECUADOR

#IssfaRindeCuentas

En cumplimiento a lo determinado por la Constitución del Ecuador y Ley Orgánica de Participación Ciudadana, invitamos al evento público de rendición de cuentas 2022.

📅 29 de mayo de 2023

🕒 15H00

📱 Facebook live <http://facebook.com/issfa.ecuador/>. [Ver más](#)



## COYUNTURA

## Pedro Sánchez disuelve las Cortes y llama a elecciones anticipadas en España. La República

El presidente del Gobierno español, Pedro Sánchez, anunció este lunes el adelanto de las elecciones generales en España al domingo 23 de julio, tras el mal resultado de su formación, el partido socialista, en los comicios municipales y regionales del domingo. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 30 de mayo de 2023

## Más de 34.000 emergencias se reportaron durante los tres días de feriado.

### Vistazo

3.310 servidores estuvieron distribuidos en 17 centros zonales y locales a escala nacional, para atender las emergencias. También, el Servicio Integrado de Seguridad ECU 911 desarrolló el monitoreo permanente de las actividades en espacios abiertos, sitios turísticos, parques, vías de acceso peatonal y vehicular, playas, balnearios y eventos turísticos que se desarrollaron en todo el país con un total de 7.244 cámaras de videovigilancia, 455 dispositivos que están distribuidos en el perfil costanero y 254 con megafonía IP (plataforma tecnológica compuesta por altoparlantes) que se ubican en puntos estratégicos con la finalidad de emitir mensajes de prevención ante cualquier emergencia. [Ver más](#)



### Nota referente:

#### [Primicias](#)

### Accidentes de tránsito, robos y emergencias se redujeron en un 14 % durante el feriado de la batalla del Pichincha. El Universo

Del 26 al 28 de mayo, 34.577 emergencias fueron atendidas en distintos sectores del país en el marco del feriado por la batalla del Pichincha. Los casos con mayor incidencia fueron accidentes de tránsito y seguridad ciudadana relacionados con robos y sicaratos. [Ver más](#)



### En promedio, los exasambleístas recibirían una liquidación de 4 mil dólares. La Hora

Un monto cercano a los 4 mil dólares recibiría los exasambleístas por concepto de liquidación tras el cierre del Parlamento por efectos del decreto ejecutivo 741 que firmó el 17 de mayo de 2023 el presidente de la República, Guillermo Lasso.



#### [Ver más](#)

### Empresas serán sancionadas por uso inadecuado de datos personales. El Comercio

Desde el viernes 26 de mayo del 2023 entraron en vigencia las sanciones para las empresas que incumplan con lo establecido en la Ley de Protección de Datos Personales. Con esto se acabaron las llamadas o mensajes de empresa u operadores a quienes nunca entregó sus datos.



#### [Ver más](#)

### Corte Nacional pide notificación roja de Interpol para María Duarte. Primicias

El Tribunal de Ejecución del caso Sobornos, en el que está sentenciada la exministra María de los Ángeles Duarte, dispuso que se publique una notificación roja, para su ubicación y detención. La Corte deberá analizar si se procede igual con el exministro Walter Solís. [Ver más](#)



### Cargos en el área minera de Zaruma también habrían estado 'a la venta'. Primicias

Las coordinaciones zonales de Imbabura y Azuay de la Agencia de Regulación y Control de Energía y Recursos Naturales No Renovables (Arcernnr) no habrían sido las únicas "a la venta" durante la gestión del exministro de Energía, Xavier Vera Grunauer. [Ver más](#)



### Lasso llega debilitado a la cita en la que podría revivir Unasur, en Brasil. Primicias

El presidente Guillermo Lasso llegó a Brasil para reunirse con los demás mandatarios de la región, con el objetivo común de reactivar la integración. El foro con más muestras de apoyo es la Unasur.



#### [Ver más](#)

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 30 de mayo de 2023

<p><b>Operación del Metro de Quito se iniciará en diciembre de 2023. El Comercio</b> Este lunes, 29 de mayo de 2023, se dio a conocer el cronograma definitivo para el funcionamiento del Metro de Quito. El alcalde de Quito, Pabel Muñoz, confirmó durante su informe semanal que ya cuentan con el cronograma definitivo para el funcionamiento total del Metro de Quito. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Álvaro Noboa anunció su candidatura para las elecciones adelantadas 2023. El Comercio</b> Álvaro Noboa anunció su candidatura para las elecciones adelantadas 2023. El empresario informó sobre su decisión a través de un video que se difundió en las redes sociales, este lunes 29 de mayo. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Fiscal Diana Salazar dice que Consejo de la Judicatura busca suspenderla. El Comercio</b> La Fiscalía General de Estado rechazó este 29 de mayo un informe presentado por el Consejo de la Judicatura en el que se muestra un Examen de Admisibilidad expediente disciplinario con medida de suspensión. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Guillermo Lasso decidirá si va por la reelección a su regreso de Brasil. El Comercio</b> El presidente Guillermo Lasso partió a Brasil a tempranas horas de este lunes 29 de mayo de 2023 desde la Base Aérea Simón Bolívar, en Guayaquil. El Jefe de Estado anticipó que tras su retorno definirá si va por la reelección o no para las elecciones anticipadas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>'El presidente Lasso es el único que ha logrado vencer al correísmo; es muy adelantado decir que no tiene los números para ganar las elecciones', asegura Juan Fernando Flores, consejero político del Gobierno. El Universo</b> El 19 de mayo, dos días después de que el presidente Guillermo Lasso disolvió la Asamblea Nacional invocando la muerte cruzada, el exlegislador y coordinador del bloque oficialista Juan Fernando Flores fue designado como consejero político del mandatario. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@teamazonasec</b> 10 exasambleístas que cursaban su segundo período legislativo podrán reelegirse. ¿De qué partido son? <a href="http://ow.ly/WaLY50Oz3f0">http://ow.ly/WaLY50Oz3f0</a>. <a href="#">Ver más</a></p>	

## OPINIÓN

<p><b>Caudillos (I) Marco Antonio Rodríguez. El Comercio</b> La efigie del caudillo abraza historia, leyenda y mitología de América Latina. ¿Qué es un caudillo? Domingo Irwin G. sostiene que son tan abundantes las definiciones, que se podría armar un diccionario. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>El Legado. Walter Spurrier Baquerizo. El Comercio</b> Una vez superada la peligrosa ablación del tumor maligno -a la Asamblea me refiero, en Houston no hubo tumor- Lasso se concentra en su legado, sea no candidato: lo sabremos muy pronto. Él ve estos 8 meses hasta noviembre 30 sin Asamblea obstruccionista como de oportunidad única para optimizar el marco normativo de la economía, que aumente la inversión, genere empleo y que los ecuatorianos mejoremos nuestro nivel de vida. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 30 de mayo de 2023

<p><b>Blanco y negro. Reinaldo Páez Z. El comercio</b> El accionar político de algunos dirigentes es absurdo y contradictorio: unos son coherentes, actúan con responsabilidad y patriotismo; otros, irresponsables, exhiben, sin disimulo, su ambición personal y expresan su falsa preocupación por los pobres y desposeídos, a los que engañaron y perjudicaron en su gobierno deshonesto. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Una nueva Constitución. Gustavo von Buchwald. El Universo</b> Partiendo del principio de que el Derecho es social, se deben guiar las disposiciones constitucionales en respuesta a sentimientos y exigencias populares debidamente articuladas que se desarrollen plenamente, entonces deben entrar en acción los cuerpos legislativos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Ser universales, ser libres. María Josefa Coronel. El Universo</b> La universalidad nos hará libres. El principio de la universalidad emerge de la condición de toda la raza humana y, basada en la dignidad de todos los seres humanos, reconoce a todos, sin distinción de absolutamente nada, el acceso igualitario de todos los derechos humanos sin excepción de ámbito, desde lo jurídico, social o privado. No siempre fue así, pero a veces retrocedemos. Me explico. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Desnudarnos para progresar. Xavier Guerrero Pérez. El Telégrafo</b> Una vez más, en menos de 6 meses las ecuatorianas y los ecuatorianos deberemos acudir a las urnas para -ideal- depositar la confianza -brindando el voto- a una de las personas que en ese momento tengamos frente a la papeleta (poco probable que la misma no resulte ser una "sábana", pensando en el nutrido número de candidaturas). <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Elecciones flash. Ana Changuín Vélez. La Hora</b> La decisión del Presidente de la República de disolver la Asamblea Nacional ha obligado a las organizaciones políticas a preparar escenarios y alternativas para unas elecciones presidenciales y legislativas 'flash'. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>El candidato es Correa. Alberto Molina Flores. La República</b> La historia se repite. En las elecciones presidenciales anteriores (2021) el supuesto candidato era Andrés Arauz, pero en toda la propaganda, en primer plano, aparecía Rafael Correa. El Consejo Nacional Electoral bajo la presidencia de la inefable Diana Atamaint, jamás se pronunció, un prófugo sentenciado llenaba el espectro electoral y aparecía como el verdadero candidato. <a href="#">Ver más</a></p>	

## RADIO Y TELEVISIÓN

Operativos antidelictivos en la Marín, Quito. Mención FF.AA. TC 29-mayo-2023	
Freno al contrabando de cigarrillos. mención FF.AA. y Aduana TC 29-mayo-2023	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 30 de mayo de 2023

<p>Incautan droga en Santa Elena. Mención Armada Nacional <b>TC 29-mayo-2023</b></p>	
<p>Golpe al narcotráfico en Napo y Guayas. Mención FF.AA. <b>TC 29-mayo-2023</b></p>	
<p><b>La Fuerza de Tarea Conjunta se mantendrá tras un año. Ecuavisa 29-may-202</b> La Fuerza de Tarea Conjunta Esmeraldas inició sus operaciones el 3 de junio del año pasado, esto se hizo con el fin de crear una labor asociada entre las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional para hacerle frente a la violencia criminal, pero sus resultados no han sido los esperados debido a la continuidad en el incremento de los actos delictivos en la zona donde se desempeñan. El gobierno por el momento dio continuidad a La Fuerza de Tarea Conjunta que cuenta con 1.600 uniformados divididos en los 7 cantones de Esmeraldas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La Fuerza de Tarea Conjunta capturó a 6 miembros de bandas narcocriminales  - Ecuavisa 29-mayo-2023</b> La Fuerza de Tarea Conjunta desde el momento de su creación hasta la actualidad ha logrado capturar a 6 miembros de bandas narcocriminales clasificados como principales objetivos en el país. Todo esto se ha logrado gracias a un operativo armado de 500 uniformados que patrulla las calles de Durán, una de las zonas críticas en Ecuador, debido a los casos de violencia que se adjudican al terrorismo y las guerrillas urbanas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>2 uniformados heridos y 2 carros con daños durante enfrentamientos. <b>Ecuavisa 29-may-2023</b></p>	
<p><b>DROGA INCAUTADA:</b> Armada de Ecuador y de Estados Unidos interceptaron una embarcación que transportaban droga. Mención Armada del Ecuador <b>Teleamazonas 29-may-2023</b></p>	